



EL ANUNCIO A *Cuarto domingo*
MARÍA *Lucas 1, 26-38*

Maravillosa, en María,
su disponibilidad:
la llenó Dios de su gracia,
de belleza y santidad.

Aparece, en el Adviento
como figura importante,
agraciada en humildad
y en pureza desbordante.

El arcángel san Gabriel
a Nazaret fue enviado,
revelándole a María
el mensaje ya anunciado.

Ante el misterio divino
que el ángel le comunica,
María un «Sí» le responde:
gran criatura y bendita.

Alegría muy intensa,
pues en ese mismo instante,
en el seno de la Virgen,
-El Verbo, Dios, se hizo carne-

Inmenso el poder de Dios
haciéndola Inmaculada,
y también Virgen y Madre,
y en su humildad ensalzada.

Del Espíritu es la obra,
mas el «Sí» es de María.
Bendito sea el anuncio
que nos llenó de alegría.



VIRGEN DE LA O

Omega y plenitud humana,
Océano de la divinidad en mini-
atura.

Ola del alto cielo enriquecida,
Orilla a la que Dios arriba,
Oh Señora.

Óvulo divinamente fecundado,
Orza hermosa que todo el cielo
encierra,
Odre nuevo para el nuevo vino,
Ostensorio vivo del pan de vida,
Oh Theotokos.

Orquestación del cosmos y del
Espíritu,
Olimpo en que los dioses se re-
crean,
Obelisco que toca el mismo cielo,
Ópalo brillante, sol aquí en el
suelo,
Oh gran Reina.

Orfebre del mejor sagrario,
Oro aquilatado con el que Dios
se adorna,
Óleo perfumado que a Dios seduce,
Ofertorio sagrado que Dios acepta,
Oh Esposa.

Oración perfecta que con Dios se
funde,
Ojo limpio en que Dios penetra,
Órbita segura que recorreremos,
Oquedad inmensa en la que todos
cabem,
OH MADRE NUESTRA.

UNA CALLE DE NUESTRO PUEBLO: LA CALLE CONCEJO

Es lisa, llana y cortita, pero coqueta. La primera que une las dos calles principales del pueblo (la calle Mayor con la calle Salas Pombo), y las "hermana". Su nombre, muy "municipal", lo comparte con los dos corrales que hay (y hoy en día sólo uno de uso común para los ganaderos).

Sólo tiene una casa habitualmente ocupada (dos en verano). Tuvo esta calle uno de los comercios y, eso sí, termina en el antiguo juego de pelota, hoy plaza con su césped, su piso de piedra especial, su fuente (sin agua) y el que es emblema y sello de nuestro pueblo, su castillo. Pasar por su coqueta plaza es recordar los partidos de pelota que había en todo tiempo, y los bailes públicos amenizados por el tamboril y la flauta del tío Tobalo, toda una institución en el pueblo. ¡Y qué buenos partidos y qué buenos bailes! ¡aquello sí que era...!

Y la calle Concejo, en su modestia y pequeñez, era paso obligado de mozos y mozas que iban a bailar (y de niños y mayores que íbamos a "curiosear").

Y el tío Tobalo, toca que toca y sopla que sopla y con el cigarrillo en la boca, que esa era su habilidad... mientras "su" Bernardina, a escasos metros (vivían allí mismo) atendía la casa y se asomaba de vez en cuando a la puerta para ver el "ambiente". Calle Concejo, pequeña y coqueta...

9



RAICES DE NUESTRA HISTORIA (6)

Esau significa "hombre peludo, con vello"
Jacob significa "el que suplantó a su hermano".

JACOB, hijo de Isaac y Rebeca se dispuso con dos mujeres: LIA y RAQUEL (en aquella época era frecuente).

De sus dos esposas y de las esclavas de ambas Jacob tuvo hasta 12 hijos:

Rubén, Simeón, Levi, Judá, Dan, Neftalí, Gad, Aser, Isacar, Zabulón, José y Benjamín.

Entre nosotros llamamos "benjamín de la familia" al más pequeño por cuanto el hijo más pequeño de Jacob se llamaba Benjamín.

Y los más "preferidos" del padre eran los dos más pequeños, José y Benjamín, pero sobre todo, José, lo que motivó la envidia de sus hermanos, así como los celos.

Por eso, un día... quisieron matarle, pero por decisión de Rubén, el mayor, desistieron a cambio de venderlo como esclavo a unos mercaderes que bajaban a Egipto.

Pero... manchando de sangre de cordero la túnica de su hermano hicieron creer al padre que su hijo, el más querido, había sido devorado por una fiera del desierto.

LA VENGANZA —a lo largo de la historia—

LA LEY DE CAÍN : vengarse siete veces. Con esta ley, si Abel o sus descendientes hubieran tenido la posibilidad de vengarse de Caín, éste hubiera precisado a tener hasta 7 vidas (como los gatos).

LA LEY DE LAMEK (descendiente de Caín): vengarse setenta y siete veces. Se lo advirtió a sus esposas y está escrito en el Génesis (4,23-24): "Yo maté a un hombre por una herida que me hizo y a un muchacho por un cardenal que recibí. Caín será vengado siete veces, pero Lamek setenta y siete". Era la venganza en espiral en pueblos en estado primitivo y salvaje.

LEY DEL TALIÓN: "ojo por ojo y diente por diente". Se "reguló" la venganza por un daño igual al recibido evitando que el vengativo se excediera como sucedía en los descendientes de Caín. A la venganza se le impuso el límite de la igualdad para evitar excesos.

LEY DE JESUS: sin límites al perdón y al amor: perdonar hasta setenta veces siete y amar al enemigo.

Es difícil pero habrá que intentarlo. Tenemos muchos y buenos ejemplos de que se puede llegar al perdón, al olvido del daño y hasta al amor.

Tenemos que acallar al "caín" que todos tenemos dentro cuando decimos. "a mí el que me las hace me las paga" "yo perdono pero no olvido" "Dios quiso que fuéramos hermanos, pero no primos" "a mí no me pira nadie" "la mejor defensa es el ataque"

Un día en la calle un tío fornido me pegó una paliza...

¿Y tú te "vengaste"?

¡pues claro! como que si no me "vengo" allí mismo me hubiera matado...